



# EU entrega al ex gobernador César Duarte; ni perdón ni olvido, ofrece Maru Campos

ISRAEL NAVARRO Y RUBÉN MOSSO

— EU extraditó a César Duarte por el desvío de 96 mdp; la mandataria de Chihuahua ve “esperanza” en combate a corrupción. PAG. 8

## Entregan a César Duarte desde EU; “ni perdón ni olvido”: Maru Campos

**Chihuahua.** Estados Unidos extraditó al ex gobernador por el desvío de 96 mdp; FGR puede atraer el caso: la mandataria

ISRAEL NAVARRO, RUBÉN MOSSO Y ADYR CORRAL/CDMX

El ex gobernador de Chihuahua César Duarte fue extraditado ayer a México por una carpeta de investigación en su contra por el desvío de 96 millones 685 mil 253 pesos hacia sus empresas Unión Ganadera Regional División del Norte de Chihuahua y Financiera División del Norte.

Sobre el priista pesan 24 carpetas de investigación con el mismo número de órdenes de aprehensión que pueden ser reactivadas por el gobierno de Maru Campos con una “solicitud de autorización para la excepción de la regla de especialidad”, esto es, una petición a EU conforme al Tratado de Extradición para que se le puedan formular las decenas de imputaciones adicionales.

Las investigaciones de la fiscalía de Chihuahua durante la administración de Javier Corral señalaron a la entonces diputada

del PAN Maru Campos de formar parte de la llamada “nómina secreta” de Duarte; ayer, la actual gobernadora difundió un mensaje poniendo a disposición de la FGR al ex mandatario.

“En mi gobierno no habrá ni perdón ni olvido para los ex gobernadores”, expresó en redes sociales y, en entrevista para MILENIO Televisión dijo que la extradición debe ser tomada como una “bocanada de esperanza” en el combate contra la corrupción.

La imputación detalla que la Hacienda estatal, bajo la administración de Corral, detectó pagos por 96 millones 685 mil 253.80 pesos en 11 operaciones durante 2011, 2012, 2013 y 2014 mediante las empresas mencionadas.

Una de las acusaciones más fuertes es un desfallo por mil 200 millones de pesos pero, al tratarse de recursos federales, la PGR del sexenio pasado determinó no ejercer acción penal.

Según las actas constitutivas de las firmas, el priista era socio y presidente en el consejo directivo de la primera, y fundador y accionista mayoritario de la segunda.

La fiscalía estatal, que encabezaba César Peniche, encontró en las cuentas bancarias que “el dinero no fue para fines públicos, sino para cubrir gastos personales” de Duarte, así como de empresas familiares y la compra de propiedades asociadas a su persona.

El caso recopiló evidencia por 96.6 millones de pesos desviados en la gestión de Duarte para financiar campañas políticas en al menos seis estados y el pago de una “nómina secreta” a políticos.

En 2019, una juez de Chihuahua libró una orden de aprehensión contra Duarte por peculado y asociación delictuosa, ante lo cual la fiscalía del estado, por conducto de la FGR, solicitó a EU la detención con fines de extradición, lo cual se concretó el 8 de ju-



lio de 2020 en Miami, Florida, y ayer el ex gobernador llegó a Ciudad de México.

En tanto, el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, destacó que la extradición es fruto de la colaboración bilateral y, señaló, se dio con la intención de que Duarte enfrente la justicia mexicana.

Por su parte, el también ex gobernador Javier Corral manifestó su preocupación porque su antecesor en el cargo podría salir bien librado de los cargos que se le imputan, pues la magistrada Myriam Victoria Hernández, dijo, quien está al frente del Tribunal Superior de Justicia del Estado, es su "ahijada política".

Con información de: Orlando Maldonado.

Excéntrico

El ex gobernador de Chihuahua estuvo rodeado de lujos; sin embargo, al terminar su mandato en 2016 fue señalado por diversos delitos como peculado y asociación delictuosa



PROPIEDADES

Tras un acuerdo judicial, recuperó 10 de las propiedades que le fueron aseguradas; tiene al menos 12 propiedades a su nombre en California, Texas y Florida.



GANADO

El ex gobernador tenía más de 1,500 cabezas de ganado, así como bisontes y otros animales exóticos.



EL SAUCITO

El rancho está asegurado desde 2017, y aunque no era una de las propiedades más extensas, sí era una de las más equipadas.



TRONO

No solo tenía su corona, El Saucito también tenía su trono: un sillón blanco con el escudo del Vaticano que usó el papa Francisco en su visita a México en 2016.



NÓMINA SECRETA

Armó una "caja chica" para pagar favores a personajes que se dedican a la política, la legislación, el periodismo y la religión.



DIVO

Al priista gustaba de festejar en grande, en 2013 Juan Gabriel fue el encargado de entonar "Las mañanitas" por su cumpleaños.





PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
MILENIO	PP-8	03/06/2022	NACIONAL